



Association BETHANIE  
63, Allée de la Touraine  
59650 VILLENEUVE D'ASQ

Juillet 2009

Flash infos N°8

- Juillet 2008 à Cadebaud  
- Juillet 2009 :  
Du nouveau pour le camion  
La santé de Marius



### Le mot du Président - Juillet 2008



Lors de l'Assemblée Générale de 2006 à la Flocellière, le Conseil d'administration s'interrogeait sur le sens que pouvait encore avoir l'association en regard de la réduction de son activité et de son manque de perspectives d'avenir. Allait-on mettre la clé sous la porte ? Gwénael eut alors l'idée d'une rencontre exceptionnelle pour fêter les 30 ans de Béthanie, se retrouver et se poser tous ensemble la question d'enterrer la vieille dame avec les honneurs qui lui sont dûs, ou de poursuivre encore le chemin. Mais avec quel projet ? Nous avons donc invité le plus grand nombre de personnes ayant participé, de près ou de loin, au parcours de l'association depuis sa création en 1978 jusqu'à aujourd'hui, que ce soit dans les trois lieux de vie qui ont existé, dans les camps d'été et d'hiver, ou les camps informatiques...

Nous voilà donc trente trois participants, en ce week-end du 14 juillet, venant de tous les coins de France et même de Belgique, pour participer à cette AG de retrouvailles. Certains ne s'étaient plus revus depuis 20 ans ! Quelques rides, des cheveux en moins, un peu de poids mais quelle importance ? Toujours les mêmes et toujours beaux !



Trente-trois à consulter la quinzaine d'albums photos, apportés par les uns et les autres, offrant une illustration fournie de la vie de l'association et faisant l'objet de bien des commentaires sur ce passé qui nous a été cher, sans oublier les « journaux de Béthanie » ainsi que des exemplaires du livre de Papy Chausseboeuf. A les parcourir on s'aperçoit combien l'association a eu un vécu riche, par l'activité déployée et la qualité humaine de ses membres.

On y voit aussi la figure des amis disparus pour qui nous avons une pensée affectueuse : Denise, Léa, Jean François, Jojo, Papy, Partrick Lesca, Jean Pierre Sanguis Alain Duchenay et d'autres encore, peut-être.

Et pour faire bonne mesure, Pierre avec sa maestria technique habituelle, nous a confectionné quelques diaporamas et projeté quelques films très anciens sur les colos de Paulhaguet, et antérieures encore et qui ne manquent pas d'originalité !

Remercions enfin Marie France de nous accueillir dans ses beaux gîtes, dans le décor magnifique de ce petit coin d'Auvergne, avec vue sur la chaîne des Puys, et qui résonne de nos voix, de nos rires, de notre bonne humeur.

Michel

PS. les appareils photo numériques se sont et vont s'activer tout le week-end : pour ceux qui ont accès à internet, elles sont dispibles sur l'album de Pierre en utilisant le lien :

[HTTP://PICASAWEB.GOOGLE.FR/BETHANIE2008/BETHANIE?AUTHKEY=NYTPSYGGS54](http://PICASAWEB.GOOGLE.FR/BETHANIE2008/BETHANIE?AUTHKEY=NYTPSYGGS54)

<http://picasaweb.google.fr/michel.auville>

<http://picasaweb.google.fr/Montcelmarie/Montcel130708>

**Compte-rendu  
Assemblée Générale  
du 12 juillet 2008  
Cadebaud (63)**



**Samedi 12 juillet 2008, 18H51 les trois bips de la langue électronique d'Anne-Marie Tartarin ouvrent la 30<sup>ème</sup> assemblée générale de Béthanie.**

**Présents :** Marie, Nicolas, Josiane & Michel Auville, Bernadette Laurenty, Geneviève Durupt, Marie-Jeanne Lheureux, Françoise Guinchard, Bernadette Laurenty, Marie-Nelly, Catherine Engelaere, Michèle & Pierre Leflon, Geneviève Panis, Nono, Damien, Grégory, Colette Lesca, Geneviève Pannisset, Elisabeth & Gwenaël Hervé, Anne-Marie Tartarin, Claire Pignet, Annick Terrien, Fanette, Michou Barrès, Paulette Trombetta, Arlette & Jacques Maupoux, Claudine & Patrick Cayroche, Isabelle Drouffe, Christine Giovanelli, Jean-Luc, Marie-France Healy (notre hôte).

C'est lors de l'assemblée générale d'avril 2006, au moment du dernier camp informatique dans la grande salle du Château de la Flocellière, qu'est née cette idée de fêter les 30 ans de Béthanie.

Michel remercie les participants pour leur présence et en particulier tous ceux qui sont venus de loin, du Nord, de la Bretagne, de Midi-Pyrénées, de Franche Comté, des Pays de Loire.. de l'Auvergne..

« Nous sommes nombreux, preuve que c'était une bonne idée de profiter de ces 30 ans pour se revoir et témoigner de notre amitié durable.

La question aujourd'hui est de savoir si on enterre joyeusement Béthanie.. et toutes les personnes présentes vont aider à forger une décision. »

Michel donne ensuite la parole à Marie-Jeanne en lui demandant de nous retracer les 30 dernières années de l'association. Quelques-uns se regardent alors inquiets.. et demandent discrètement « à quelle heure on mange ? »

**Paulette une des toutes premières pionnières de Montcel résume de façon belle et simple l'origine :** « Béthanie est née des colos APF de

Paulhaguet avec Patrick & Nicole Da Silva. On a décidé de faire plus que de vivre un mois de l'année avec des handicapés et cela hors institution. Diverses anecdotes ponctuent les bons moments passés.

**La vie dans le couloir** séparant la chambre des 4 filles de celles des 4 jeunes et beaux compagnons bâtisseurs. Les œufs cassés que Michou était allée chercher avec Dominique ; Françoise qui atterrit à Montcel en courant après son frère ; la rencontre avec Léa seule dans la maison du Four à l'heure de la messe...

**Une pensée est adressée à tous ceux qui nous ont quittés**, Patrick, Jojo, Léa,.. et un certain nombre d'autres personnes dont on n'est pas vraiment certain qu'elles nous aient quittés.

**L'accueil formidable, sans stress, quatorze à table régulièrement** sans beaucoup de finances, Jean-Pierre Verdon & Léa jouant aux petits chevaux, la couverture patchwork pour le mariage de Claudine & Patrick,.. le chien Pato,..

**Ce fut aussi le temps des souvenirs pour :**

**la maison de Valdahon** de 1983 à 1996, que Françoise reconnaissait comme un « havre de paix »,

**la maison de Moulins** de 1985 à 1999,

**les camps d'été**, le tout premier en 1982 chez Paulette à <sup>Toulouse</sup> Limoges, le 1<sup>er</sup> avec Annick Terrien en 1983, aux Laves, puis à Cadebaud, au Puy du Fou, à Batz sur Mer,...

le dernier séjour des résidents des Farfadets (Jeanine, M.Jeanne, Geneviève, Nono, Marius) à Paris en 1998,

**le stage peinture** avec Serge Maudet à Montcel,

**les camps informatiques** à Moulins, Boesset, Torfou, Parthenay, Mauléon, au château de la Flocellière..

**L'association Béthanie a récupéré l'héritage des Farfadets lors de sa dissolution.** Le camion des Farfadets a été donné à la maison de retraite de Mauléon avec une négociation d'un droit d'usage de Béthanie de 90 jours par an pendant 15 ans. Il devrait exister une convention stipulant cet accord.

La maison de retraite s'est très peu servi du véhicule la première année. Désormais il sort presque tous les jours.

L'assemblée confirme qu'il est important d'utiliser le véhicule à des fins associatives en lien avec des besoins de personnes handicapées adhérentes à Béthanie.

### **Finances**

Il reste environ 2000 € sur le compte. 7500 € ont été prêtés à Boesset pour des travaux d'aménagement de studios ; ces travaux n'ont pas encore été réalisés et l'argent est resté bloqué sur un compte.

### **Doit-on dissoudre Béthanie ?**

Béthanie ne portant plus de projets, la question de la dissolution est posée. Il existe des liens d'amitié entre les gens mais l'association est-elle obligatoire pour les entretenir ?

Si l'association se dissout il deviendra désormais impossible de monter une action en son nom. On perdrait ainsi la possibilité de soutenir un projet pour l'un ou pour l'autre. La perte du statut juridique nous priverait d'un levier.

La proposition est de laisser l'association vivre en sommeil.

Le flash-info est jugé comme une action importante à conserver. Il permet de garder des liens. L'association pourra continuer à financer les charges (timbres, enveloppes,...) correspondant à cette action.

**« Des liens sont toujours présents.**

**On tient à les conserver. Béthanie représente quelque chose même s'il ne se passe rien. »**

**« Cela ferait mal au cœur de voir Béthanie s'arrêter. »**

Ne faudrait-il pas mettre en place un système permettant de se réveiller en cas d'urgence d'un nouveau projet ?

L'idée d'une mise sous comas sous contrôle est proposée :

Coma vigile ou coma vigilant : un duel familial étymologiste se met en place au sein de la famille Leflon.. sans qu'un compromis émerge réellement.

Suite à la remarque « si on payait une cotisation, on se sentirait plus impliqué », il est décidé de fixer un montant de cotisation à 5 €. Pierre nous rappelle que l'article 10 des statuts indique que payer sa cotisation n'est pas une condition obligatoire pour rester adhérent.

Le bureau est reconduit en totalité (vote à l'unanimité)

Président : Michel Auville

Trésorier : Pierre Leflon

Secrétaire : Marie-Jeanne Lheureux

Autres membres : Jacqueline Durand, Marie-Claude Darde, Louise Bottet, Gwenaël Hervé.

L'ordre du jour étant épuisé (et ses membres aussi) l'assemblée générale est close.

Hors temps d'AG, Marie-Jeanne profite du temps de la sieste du président pour faire voter à un groupe restreint la décision de réunir désormais l'AG tous les 3 ans (ce qui reste non-conforme avec l'article 16 des statuts spécifiant une AG au moins une fois par an).

Tout le monde étant d'accord, alors au plaisir de se revoir en 2011 !

Où avant si on en a envie !...



**Compte rendu d'une rencontre entre Marie-Jeanne et Geneviève pour Béthanie et le directeur économique des « Hôpitaux du Nord Deux-Sèvres ».**

Le directeur de l'hôpital local de Mauléon, Monsieur BEAVOGUI, a quitté l'établissement au Mois d'Avril, il n'est pas remplacé et l'hôpital Local de Mauléon dépend maintenant des hôpitaux du Nord Deux-Sèvres.

**Le directeur économique s'est penché sur les comptes, car l'hôpital Local de Mauléon est celui du secteur qui revient le plus cher aux résidents.**

Il a donc été amené à regarder les comptes du camion. Or, depuis quelques temps celui-ci revient un peu cher :

- réparation du plan d'accès il y a deux ans
- remplacement du moteur d'essuie-glaces il y a deux ans
- changement du pot d'échappement cette année
- refaire le câblage de masse cette année
- et encore remplacement du moteur d'essuie-glaces cette année
- plus les assurances
- plus quelques autres petits frais
- en prévision :            changement de la courroie de transmission  
  changement de la batterie

**Monsieur CHAIGNEAU, le directeur économique, trouve que cela leur revient trop cher pour le peu de sorties qu'ils font et que cela leur reviendrait peut être moins cher d'en louer un au coup par coup.**

**D'autre part, il pense qu'un contrat de 15 ans est trop long.**

**Il demande si, pour les 5/6 ans qui restent, on peut :**

- revoir la participation chaque année,
- que l'association Béthanie rentre désormais dans le jeu des frais,
- participer aux frais de cette année (assurance + frais du véhicule) qui s'élèvent pour l'instant à 1600 €,
- prévoir une close d'exclusion si il y a de trop gros frais.

Voilà une réflexion pour tous les membres du CA de Béthanie et pour quelques autres personnes qui auraient des idées sur le sujet.

De plus Monsieur CHAIGNEAU n'est pas contre le fait de rencontrer quelques membres du CA ou tout le CA mais avant le 14 juillet ou après le 10 Août.

Rien ne presse mais il faut tout de même prendre le temps de réfléchir.



**Les membres du CA, plus quelques autres ont reçu ce compte rendu Un certain nombre ont répondu.**

**Marie-Jeanne et Geneviève se sont renseignées à droite, à gauche pour se faire une idée des différents coûts et voir si l'Association Béthanie peut proposer quelque chose.**

**Lors du passage de la Famille Auville à CHOLET, une réunion s'est tenue le mardi 28 juillet chez Marie-Jeanne avec les adhérents de Béthanie présents dans la région.**

**Présents :** Geneviève DURUPT, Annick TERRIEN, Marie-Jeanne LHEUREUX, Michel et Josiane AUVILLE.

**Ont envoyé leur avis par courrier, par téléphone ou par e-mail :** Gwénaél HERVE, Pierre LEFLON, Françoise GUINCHARD, Marie-Claude DARDE, Bernadette LAURENTY.

Après avoir pris connaissance des différents avis communiqués et relu le contrat, il nous est apparu qu'il n'y avait pas lieu de modifier le contrat liant « l'Hôpital Local » de Mauléon et l'Association Béthanie. Ce contrat court jusqu'au 28 février 2015 et nous entendons qu'il aille, sans modification, jusqu'à son terme. Cette disposition sera transmise par les représentants de Béthanie lors de la rencontre avec le directeur économique des « Hôpitaux du Nord Deux-Sèvres ».

Par ailleurs ils en profiteront pour regarder de très près l'assurance car celle-ci à l'air d'avoir été modifiée et nous ne savons plus si nous sommes pris en compte.

### **Quelques nouvelles :**

**Oswald WURST**, où nous allions chercher le lait au Pont près de MONTCEL est décédé cet hiver.

**Jacqueline COMBET**, que certains ont connu à PAULHAGUET, est décédée fin Mars.

**Madame Marie-Françoise BEAULATON**, habitant La Maison Neuve près de la Maison du Four, et maman de Guiguite, Lisou et Nounou est décédée fin mai 2009.

### **Marius n'arrive plus à se nourrir par la bouche**

Après plusieurs essais infructueux pour poser une sonde de gastro-stomie, il est nourri par sonde naso-gastrique. Ce n'est pas très agréable. Mais cela lui permet de prendre ses traitements médicaux et d'essayer de guérir ses escarres.

Marius n'arrive plus à se lever tous les jours et il est bien triste. Recevoir du courrier lui ferait plaisir. Joignez une photo pour qu'il vous identifie plus facilement et plus rapidement. Voici son adresse :

**Marius LANCIA  
Service Verveine  
Hôpital Local de Mauléon  
79700 MAULEON**

Et maintenant à vos stylos, dites nous ce que vous avez envie pour les mois ou les années à venir et envoyez vos réponses à notre président.

**Michel AUVILLE**  
**63, allée de la Touraine**  
**59 650 VILLENEUVE D'ASQ**  
**Tél : 03.20.91.47.22**  
**e-mail : michel.auville@wanadoo.fr**



**Nom :** ..... **Prénom** .....

**Adresse :** .....

.....

- aimerait une rencontre comme l'année dernière
- aimerait un mini camp
- aimerait un camp informatique
- aimerait une formation informatique
- aimerait soumettre d'autres idées : .....
- .....
- .....

Je paie ma cotisation de 5€ par an

Je donne des nouvelles pour le prochain flash infos

**Note de la rédaction :**

A tous les amis de Béthanie

Je m'excuse auprès de tout ceux qui attendaient des nouvelles car ce « flash infos » paraît bien tard après la rencontre de juillet 2008. J'ai eu beaucoup de travail avec ma maman, de fatigue aussi avec la fin de mes traitements. Mais maintenant cela va mieux et je me sens moins fatiguée, beaucoup de soucis avec la santé de Marius et des aller et retour dans différents hôpitaux Pour finalement n'aboutir à rien. J'aussi fait tombé mon ordinateur portable et le disque dur a été endommagé, le problème est que le «flash info» prêt à sortir était à l'intérieur

Celui que vous recevez aujourd'hui est un bricolage et un recollage à partir d'un brouillon.

Enfin, il est sorti et je vous prie de m'excuser.

Marie-Jeanne